
編號
問題來源/提問

人(單位)
問題 各單位回覆 現場回覆

1
學生會學生

意見發聲牆

元智外牆剛翻新，但有類似水漬的地方怕會

有漏水情況?

(總務處)

水漬的形成原因是因為屋訂的圍牆上有髒污，積水之後沿著外

牆流下造成水痕，後續將安排外牆清洗，目前看起來應該沒有

漏水問題。

總務處:可能是之前的污漬 被近期雨水帶下來

2
學生會學生

意見發聲牆

新宿舍預計何時會完工，會在下一次申請宿

舍時完工嗎?

(總務處)

元智10樓宿舍預計6月底完工，113學年度可開放110床住宿，另

外會在誠勤2樓安排臨時宿舍48床。元智9樓會在下半年開始全

樓層改建宿舍，113學年下學期開放使用。

總務處:10樓的部分會在6月底完工 會在113上學期開

放！預計會有48床 9樓會在113上學期施工 下學期開放

3
學生會學生

意見發聲牆

為什麼宿舍要優先給外籍生，而不是給本國

的外縣市及離島學生?

校長:因為外籍生是第一次出國會緊張，所以安排給他

們宿舍，當初規劃是一半給本國生，110位是外籍生，

還有1000位本國生，同樣的床位數本地生佔90% 所以我

們有補貼同學，未抽中宿舍有在外面租屋會補貼一萬塊

租屋補助，113/8/1開始抽不到宿舍的會補貼一萬五；

新北市政府也會有一些補貼，不是因為外籍生優先是因

為他們比例比較少為了外籍生考量，所以給他們優先住

宿。

4
學生會學生

意見發聲牆

近期天氣不定，時常前一天微涼後一天炎熱

，在炎熱時冷氣時常無法啟用，令學生上課

時汗流不止，難耐高溫，請問冷氣是否有統

一的使用基準，抑或著會因為當日需求進行

調整，如:室內溫度高於27度(含)。

(總務處)

學校的空調開啟基準為室外28度為標準，實際上系統是設定已

放寬至26度，但無法以室內溫度做判斷標準，因為無法在每個

空間都設置溫度監控的設備。現行的溫度感知器是設置在【某

個室內通風位置】，標準必須統一才能避免更多的爭議。如果

天氣當天炎熱申請後一定會開啟冷氣，但倘若因為空間密閉或

較大時，冷氣啟動「剛開始」的炎熱現象是正常的，可能需要

請同學稍微等待，需要一點時間讓空間製冷，溫度才會慢慢下

降。

總務處:如果沒開放 可以透過申請機制申請開放冷氣，

如果有功率較差的冷氣可以通知總務處報廢

5
學生會學生

意見發聲牆
實習大樓B2(如:設計系工廠)的蚊蟲問題並未改善，也沒有捕蚊設備，學生不堪其擾

(總務處)

實習大樓沒有B2，同學要反映的是元智B2還是誠勤B2??設計系

工廠有可能是指這兩個地方，上述區域因地下室設置有筏基及

化糞池，容易孳生蚊蠅，以噴灑消毒方式處理，只能有2周左右

的功效。如需設置捕蚊設備，可洽洽該地區的權責單位申請捕

蚊設備。

總務處:校長請總務處再去地下室走一遍 看有沒有廢棄

的桶子或潮濕的布要清掉 看會不會有蚊蟲問題改善

6
學生會學生

意見發聲牆

元智大樓外(校門口)漏水，經學生會實地查看

認為可能是元智大樓冷氣外機滴水。

已通知廠商處理

總務處:已通知廠商處理
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7
學生會學生

意見發聲牆

自吸菸區全面撤離大專院校後，有需求的同

學時常在校門口抽菸，校門口應禁止吸菸，

但為顧及雙方權益，是否有相對應的規劃，

或是明確標示禁菸範圍。

(總務處)

依現行法規，只要離開學校地界(校門)可視為合法抽菸環境，

元智大樓必須離開騎樓，新北市也僅規範「中小學」的校園周

邊為禁菸區，所以校門口禁菸這個是無法以法規禁止或是裁罰

的。

(學務處 生輔組)

本校校門口除元智大樓走廊為校區外，所有人行道均屬公有地

，由區公所管轄。

新北市政府公告105年9月1日起，全市336所高中職以下學校校

門口、家長接送區及周邊人行道全面禁菸，違者依法處新臺幣

2,000元至1萬元罰鍰…目前該規定尚未修正，已透過相關會議

建議能修改相關規定，將大專校院學校校門口及周邊人行道列

入禁菸區域。

學務處:大家會在校門口抽菸，不好看而且還會亂丟煙

蒂，也有民眾投訴過，也有公家單位來開單，但只針對

未滿二十歲開罰，學校外面人行道不屬於學校管轄範圍

是屬於新北市政府，學校不適合去設置吸菸亭，學校也

不建議大家抽菸，所以學校目前會採取開放戒菸課程等

，以後可能學校人行道會規劃為禁煙區，以後教官老師

都會去抓，學校立場還是會鼓勵同學不要抽煙

8
學生會學生

意見發聲牆

上次座談會提出過的增設微波爐供師生供師

生使用後續?

尚未有單位願意提供空間擺放微波爐及電鍋，主要因為涉及人

員的清潔及管理責任。(113.04.17學務長座談會回復情形)

(學務處 課外組)

目前課外組門口會擺放一台電鍋供同學們蒸飯使用。

校長:微波爐部分，編列預算買十二台，總務處說有在

跟學務處討論，等回覆

9 學生會提案
宿舍是否能延後門禁(例.外籍生工作時間因素

，無法趕回來)

(學務處 生輔組)

門禁時間在109學年度上學期前為23:00，門禁時間係為了維護

全校住宿生安全及住宿品質設置，也許會造成少數同學不便，

但對大多數同學是非常重要的。從109學年度第二學期開始以因

應大部分學生工讀需求門禁時間調整至23：30，且於宿舍申請

及宿舍座談會皆有說明及宣導。

校長:宿舍門禁可不可以再延後，已經從21點延後到23

點，亞東學生都很乖

10
學生會學生

意見發聲牆

有庠大樓側門及大門(無障礙坡道)，下大雨時

積水嚴重，那是否會做相關的排水設施。

(總務處)

有庠大樓大門因為人行道下陷造成校門口反而是最低點，下大

雨時會造成積水，這部分會在這一兩個月觀察後進行改善。元

智大門因為樸慎大樓施工造成排水路線受阻，後續已加設抽水

機，目前狀況已好轉，也會持續觀察梅雨季的排水狀況做現場

調整。

總務處:因為工程原因有導致地層下陷，現在有改善一

些了，並且會用抽水機加快排水

11
學生會學生

意見發聲牆

誠勤大樓後門停車場在下雨天會漏水，學生

騎車有相對安全疑慮。(待有下雨時，學生會

會再去實地查看具體漏水位置，於座談會當

日提供)

(總務處)

誠勤大樓後門停車場是指地下停車場??下雨天並應該沒有漏水?

如果是指出口跟地下道的交接處牆壁有滲水現象，這部分可能

是因為地下室裂縫的問題，目前尚無法有根本改善問題的方法

，總務處營繕組已採用疏導的方式處理。

12
學生會學生

意見發聲牆

有庠大樓的電梯海報架被塞入硬幣，需相關

單位協助

(總務處)

之前有定期清理已處理過，但是仍有同學繼續放置，可能要進

一步查詢哪位同學放置，才能根本解決。目前擬規劃定期在

寒、暑假清理廣告時一併處理。

13 學生會提案

校門晚上關閉，對於住宿生買飯或著忙專題

社團的學生進出相對不方便，是否能設置學

生證及教職員證感應裝置。

(總務處)

警衛人員夜間需要一個顧前門一個巡邏，所以9：30後就關閉南

雅南路的後門，前門目前只要出示學生證就可以進出。設置感

應裝置，如果進入的人沒有確實關閉門禁，反而會造成校內更

大的安全問題，且目前樸慎大樓施工的主要出入口在後門，未

管制好門禁亦有工安風險，所以還請同學們減少夜間留校或

9:30後盡量從前門進出。



14
學生會學生

意見發聲牆

與亞東醫院交換的空地有何規劃，上學年於

座談會及校級會議中提到會規劃停車場及4分

之一範圍規劃學生戶外活動展演空間，想詢

問目前的進度。

(總務處)

本案已發包設置戶外機車停車場及大型車停車場，可在113學年

度起開放使用，但因為法規限制及經費的關係，無法設置遮雨

的空間。

總務處:今天招標決定好廠商了，以後那邊就會有新的

機車停車場，不過最初預算沒規劃到遮雨棚

15 現場提問
進修部當任幹部後沒有幹部紀錄，該如何解

決?
校長:請學務長跟周主任提醒

16 現場提問 逾期歸還書籍，被通知罰款問題

圖資長:要改一下第一次未歸還書籍可不可以不罰錢 不

管十本二十本，第二次在罰一次未歸還不罰錢，第二次

再罰

17 現場提問 國考證照備考書籍更新及電子化問題

校長:去年國考率100% 校長建議會在護理系新增國考書

籍專區 不用設在圖書館，護理系電子書會在討論一下

，看有沒有預算可以新增電子書籍

18 現場提問

前幾天有反應籃球館的事情 大家都很想使用

籃球館來打排球 因為體育老師有說之前有排

球社學長打破籃球館的玻璃 所以就禁止之後

的排球社學弟妹不能使用籃球館 可以請師長

在考慮一下給排球社使用嗎

校長:籃球館本來就是規劃來打籃球的，可以打排球但

是不保證不會在破壞，可以建議去附近體育館，提前預

約，經費可以學校支付，籃球教練可不可以教排球，可

以，如果要專門指導排球的教練可以去邀請，按照學校

指導老師規範來申請

19 現場提問 排球教練是否有教練證照 校長:學務處與總務處嚴格規定該如何收拾帳篷

20 現場提問 聖誕市集帳篷逾期未撤，導致排球比賽延後
校長:以後辦完活動要在時間內撤完，逾期以後不要再

給這社團辦了

21 現場提問
電力電子乙級 可不可以要報名的東西證照

不要請老師口頭報告 統一放在ㄆㄛˉ頭

校長:電力電子乙級證照 請學物長以後所有配合課程考

證照的時程 要在課程上、系網公布，學生也要主動去

關注考取證照的日期

22 現場提問 有庠的很多教室的窗簾是損壞的 校長；容易卡灰塵，現在學校都改成不是布做的

23 現場提問
學校有跨領域選課 一年級下午有兩堂 開課

量不夠 每次都秒殺 選不到

校長:領域選修4學分 是依照學院來安排科目 可能是因

為學院今年科目不夠多所以沒選到 大一大多都必修 大

二如果還選不上就要趕緊跟系上老師說明 直接找通事

中心人工加選

24 現場提問
有參加熱音社 地下潮濕會被蚊子叮 隔音棉

都快掉了 還有器材要請大家愛護

校長:可以規劃一下十三樓能不能開放空曠的地區有帳

篷可以給大家練唱，簡單樂器學校可以協助購買 更專

業的就沒辦法了只能靠自己維護

25 現場提問
陳勤地下室排球場樓下有個球場很髒亂 有狗

屎有積水有垃圾
校長:請總務處跟學生去看
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